

Crans-Montana se la joue freestyle

par Danielle Emery Mayor

Du 2 au 11 février 2007, Crans-Montana deviendra la capitale du snowboard et du freeski. Rencontre avec le fondateur du CHAMPS Open, Renaud de Watteville.

«Crans-Montana, le Valais: c'est une quantité de souvenirs merveilleux depuis ma petite enfance.»

Comment est né le CHAMPS Open?

Nous venions d'organiser les championnats d'Europe de skateboard avec une bande d'amis. Nous nous étions dit que nous pourrions mettre cette énergie au service du snowboard qui en était encore à ses débuts.

Quels sont les grands moments forts des éditions précédentes à Leysin?

Il y en a des milliers! Pour ne parler que des bons: la première année nous gérons nous-mêmes un ancien hôtel réouvert pour l'occasion avec plus de 400 coureurs, journalistes, bénévoles, invités... Inoubliable! En 1995, il a neigé plus de 150 cm en deux jours. Il a fallu reconstruire le halfpipe et modifier le programme. Toute l'élite mondiale en train de profiter d'une poudreuse exceptionnelle: c'était phénoménal!

Quelles sont les nouveautés en 2007?

D'abord, le freeski fait son entrée avec une compétition internationale sur invitation, du 2 et jusqu'au 4 février. Cette compétition est la suite du Rip Curl Freeski organisé en Suisse depuis quatre ans. Elle rassemblera les meilleurs



How did the Champs Open come to life?

We had just organised the European skateboard championships with a group of friends. We had the idea of putting that energy into snowboarding, which was still starting out at that time.

What were the principal highlights of the previous editions in Leysin?

There were thousands of them! As far as the good ones are concerned: the first year, we

took over the management of a hotel ourselves and reopened it for the occasion with 400 competitors, journalists, voluntary workers and guests ... Quite unforgettable! In 1995, it snowed more than 150 cm in two days. We had to rebuild the halfpipe and adapt the programme. The elite from throughout the world were there and made the most of the exceptional powder snow: it was quite fantastic!

What will be new in 2007?

First of all, from 2nd to 4th February, freeskiing will be represented for the first time with an international competition on invitation. This competition follows on from the Rip Curl Freeski, which has been organised in Switzerland for four years. It will



Le Champs Open est un des dix plus grands événements du monde dans le snowboard.

coureurs du monde de ski freestyle. Ensuite, une compétition de Backcountry Kicker permettra de passer le flambeau à l'élite mondiale du snowboard. Cette nouvelle discipline permet au CHAMPS Open de s'ouvrir à d'autres coureurs qui ne participent pas forcément aux compétitions traditionnelles, qui s'illustrent en dehors des pistes, dans une nature vierge. Finalement, dès le 9 février, place sera faite au snowboard freestyle avec une étape 5* du tour Ticket to Ride (qui regroupe les meilleurs événements du monde). Les compétitions se dérouleront à Cry d'Er. Un village d'animation sera mis en place et permettra au public d'admirer le spectacle. La «Place to Be» sera installée sur le parking de la télécabine.

Parlez-nous du spectacle...

Les compétitions se dérouleront dans un parcours sur trois lignes avec un Big Air et des figures très aériennes et impressionnantes par leur longueur, un Quarter Pipe avec des sauts très hauts et techniques, et enfin des Rails où il est question d'équilibre et d'adresse pour effectuer des combinaisons de figures.

gather together the best world freestyle skiing competitors. After that, it will be the turn of the world snowboarding elite with a Backcountry Kicker competition. This new discipline will open up the CHAMPS open to some other competitors: those who don't necessarily take part in the traditional events, but normally distinguish themselves away from the prepared slopes. Finally, from 9th February, the stage will be cleared for freestyle snowboarding with a 5* leg of the Ticket to Ride tour (which groups together the best world events). The competitions will be taking place at Cry d'Er. An events village will be set up to enable the public to enjoy the show. The "Place to Be" will be situated in the cable-car car park.

Tell us about the show...

The competitions will be taking place in an arena with three different lines. There will be a Big Air, comprised of figures which are very high and impressive by their length, a Quarter Pipe with very high technical jumps, and finally the Rails, which is all about using balance and skill to complete a combination of figures.

Renaud de Watteville

Renaud de Watteville est né en 1958. Après une enfance entre la Hollande, la France et la Suisse, il suit une formation de pilote d'avion IFR qu'il doit malheureusement abandonner pour un problème oculaire. Au retour d'un voyage sur un vieux voilier de 44 m de long, il s'occupe du Centre nautique de l'Université de Lausanne ainsi que d'un magasin de windsurf et de snowboard. C'est par ce biais qu'il organise une compétition de skateboard durant un hiver sans neige. En 1989, il crée Swiss'Mate et débute une aventure qui a aujourd'hui 17 ans.

Renaud de Watteville

Renaud de Watteville was born in 1958. After having spent his childhood in Holland, France and Switzerland, he trained as an IFR plane pilot, but unfortunately he had to stop due to a problem with his sight. On his return from a voyage on an old 44 m yacht, he took on the Lausanne University Nautical Centre and a windsurfing and snowboarding shop. Through this occupation, he organised a skateboard competition one winter when there wasn't any snow. In 1989, he set up Swiss'Mate and began an adventure that has lasted for 17 years.

